

EL FARO

DIARIO DE LA MAÑANA

AÑO XIV NUM 3 861 CEUTA Viernes 28 Marzo de 1947 EJEMPLAR: 40 CMS

EL SABADO HUELGA GENERAL EN PARIS

Obreros y empleados solicitan la semana de cinco días de trabajo

Paris, 27.—El próximo sábado y por segunda vez en este mes, se cerrarán todos los Bancos de esta capital solidarizándose con todos los obreros y empleados de París, que han solicitado el establecimiento de la semana de cinco días de trabajo.—EFE.

La esposa del Caudillo acepta la presidencia de honor de la Hermandad de Ntra. Sra. de los Dolores

Se venera en Alcázar de San Juan

Alcázar de San Juan, 27.—La esposa de S. E. el Jefe del Estado, doña Carmen Polo de Franco, ha aceptado la presidencia de honor de la Hermandad de Nuestra Señora de los Dolores, que se venera en la Iglesia de los PP. franciscanos.

La Junta de señoras de la Hermandad regalará estos días a la ilustre dama las insignias del cargo primorosamente bordadas en oro.—CIFRA.

Gran Bretaña desea que la ONU se encargue cuanto antes del problema de Palestina

Ha vuelto la actividad de los terroristas

Son las primeras represalias contra la denegación de indulto a Dov Gruner

Jerusalén, 27.—Los terroristas judíos han atacado varios coches y camiones de la Policía en Tel-Aviv, resultando heridos, al parecer, varios policías.

Las sirenas han sonado de nuevo con ese motivo, para anunciar la reanudación de las actividades terroristas.

Se cree que este ataque será seguido por varios otros ya que según parece, se trata de la primera represalia contra la denegación de la petición formulada contra la sentencia de muerte impuesta a Dov Gruner.

Las tropas británicas han sido acuarteladas.—EFE.

FUERTE EXPLOSION EN LAS PROXIMIDADES DE JAFFA

Jerusalén 27.—Informaciones procedentes de Tel-Aviv aún no confirmadas indican que en las proximidades de Jaffa, se ha producido una fuerte explosión en la línea férrea que va desc

El filósofo argentino Dr. Pico, HACE INTERESANTES DECLARACIONES

«El fustigado individualismo español ha de tener una gran influencia sobre lo gregario comunista»

«Soy un español en América. Adoro a España igual que a mi Patria»

Madrid, 27.—«Son los valores éticos y morales que en España arraigan, los que han de dar la base, el fundamento, del futuro edificio de la europeidad. El tan fustigado individualismo español ha de tener una gran influencia sobre lo gregario comunista».

Así ha contestado el ilustre filósofo argentino Dr. César Octavio Pico a un redactor de Cifra.

El Dr. Pico ha llegado anoche a Madrid, y piensa permanecer en España unos tres meses para visitarla detenidamente, y después marchará a Francia e Italia, donde tiene también que realizar una misión encomendada por su Gobierno, sobre temas médicos, especialmente biológicos.

Es el doctor don César Octavio Pico una de las figuras de más relieve en el mundo intelectual del Plata. Cultivador excelente del rigor tomista ha alternado los estudios médicos con la profesión universitaria. La cultura española católica, ha tenido en él a uno de sus padrones más esforzados.

Preguntado acerca de las orientaciones que se dibujan actualmente en el pensamiento argentino, el profesor Pico respondió

a nuestro redactor, que son de «afirmación del ser, de la entidad nacional argentina».

«Frente a una tradición transiente —añade— advenediza de gentes que por razones históricas estaban al margen de los sentimientos, fundaméntales nacionales Argentina ha llegado a afirmarse a sí misma. Siguiendo una tradición política que se remonta a las primeras conferencias panamericanas donde siempre afirmé el principio de la no intervención en los asuntos internos, en el campo del

(Pasa a la página 4).

PARECE QUE LA CONFERENCIA DE MOSCU terminará el 15 de Abril

Molotov se opuso a que Bidault rechazó el ofrecimiento ruso de apoyar las

liguen los bienes alemanes franceses sobre Austria y el Sarre



Londres, 27.—Durante la sesión de hoy de la Conferencia de Moscú se ha observado que Molotov tiende a ceder en el problema de los bienes alemanes en Austria. Hoy aceptó que los auxiliares definan en principio lo que son bienes alemanes aunque no llegó a ponerse de acuerdo con sus otros tres colegas sobre la forma que deben adoptar las instrucciones a los auxiliares.

Ingléses y rusos cambiaron seguridades de que las obligaciones impuestas por el acuerdo de Potsdam serán cumplidas en los dos puntos en que se acusaron mutuamente de incumplimiento.

Molotov prometió que los barcos alemanes capturados por los soviets serán destruidos en agosto.

Bevin prometió que los grupos de trabajo formados por prisioneros alemanes quedarán disueltos en su zona de ocupación para fines de año.

El secretario de Prensa de la delegación norteamericana desmintió categóricamente una noticia anunciada por la BBC cuando se decía que Marshall pensaba regresar a Washington el seis de abril.

El pronóstico más general es que la Conferencia terminará el 15 del mes próximo.—EFE.

Aumentan los rumores sobre negociaciones en EL PARAGUAY

EL GOBIERNO DESMIENTE QUE HAYA PEDIDO LA MEDIACION DE OTRAS NACIONES

Dos jefes revolucionarios son detenidos e internados en el Brasil

Asunción, 27.—Aumentan los rumores sobre negociaciones de paz para poner fin a la guerra civil que tiene ya 20 días de existencia después de que el Gobierno ha rescindido la declaración del estado de guerra en todo el territorio paraguayo.

Se afirma que en Río de Janeiro, el Gobierno brasileño está estudiando una petición del presidente paraguayo Higinio Morinigo, para mediar en el momento oportuno entre el Gobierno y los rebeldes.

Mientras, el comandante César Aguirre, uno de los dirigentes del movimiento subversivo ha celebrado reuniones en Río de Janeiro con varios simpatizantes de su causa y ha recaudado fondos para la misma.—EFE.

Los rebeldes presentarán un ultimátum a Morinigo

Asunción, 27.—«La Voz de la Victoria», emisora al servicio de los rebeldes, anuncia que en fecha próxima será presentado al presidente Morinigo un ultimátum.

En él se le pedirá que abandone la resistencia y entregue el poder a una Junta militar.—EFE.

Un enviado de Morinigo intentó obtener armas y aviones del Brasil : : :

Río de Janeiro, 27.—Han regresado al Paraguay Máximo Duarte Bordón, enviado especial del presidente Morinigo, y ha llegado a esta capital por la misma línea aérea, el comandante César Aguirre, delegado de los revolucionarios.

Duarte ha permanecido una semana en Río de Janeiro intentando obtener armas y aviones.

Al parecer las gestiones de Duarte han fracasado y Brasil guardará absoluta neutralidad.—EFE.

El Gobierno paraguayo desmiente que haya pedido la mediación de otros países : : : : : :

Asunción, 27.—El Ministerio paraguayo de Asuntos Exteriores ha publicado el siguiente comunicado:

(Pasa a la página 4).

Bevin se muestra satisfecho por la entrevista que sostuvo con Stalin



Molotov dice que EE. UU. no tienen derecho a investigar los bienes alemanes en Austria : : : : :

Londres (Urgente), 27. El ministro de Relaciones Exteriores soviético, Molotov, ha manifestado al secretario norteamericano, general Marshall «que los Estados Unidos no tienen derecho a investigar sobre los bienes alemanes en la zona so-

viética de ocupación en Austria según comunican de Moscú.

Se espera que esta decisión rusa retrase la negociación del Tratado de Paz con Austria.

Como ya es sabido, Marschall había propuesto que dichos bienes fuesen sometidos a arbitraje.—EFE.

Bidault rechaza un ofrecimiento de Stalin : : :

Paris, 27.—El ministro de Asuntos Exteriores francés Georges Bidault ha rechazado un ofrecimiento de Stalin de apoyar las reclamaciones francesas sobre el Sarre, a cambio del apoyo francés a las demandas rusas de reparaciones a Alemania según se anuncia en los círculos competentes de París.—EFE.

Bevin, satisfecho de su entrevista con Stalin : : :

Londres, 27.—El Gobierno británico ha recibido un informe del secretario de Foreign Office Bevin, acerca del desarrollo de la Conferencia de Moscú, según se declara en los círculos competentes de esta capital.

Se afirma que Bevin expresa gran satisfacción por la entrevista que sostuvo con Stalin y que piensa celebrar otra.—EFE.

APOLO

Temporada de estrenos 1946-47
Hoy en sesión continua desde las 6.

Gran estreno
Ultimo dia de proyección de la gran producción de U.FILMS. titulada:

Crimen o suicidio?

por PAUL KELLY - VIRGINIA GREY

Un drama policíaco de intensidad y emoción.

Mañana gran estreno.
LA REINA DE NUEVA YORK
Una producción de CEPICSA. en moderno tecnicolor con FREDRIC MARH y GAROLE LOMBARD

Subdelegación de Hacienda

INTERVENCION. -- CLASES PASIVAS

Se pone en conocimiento de los perceptores de haberes de Clases Pasivas, que se efectuará el pago por esta Subdelegación durante los días 2, 5 y 7 de abril, con arreglo al siguiente orden.

Día 2: Cruces pensionadas, Remuneratorias, Jubiladas, Retirados de Guerra y Retirados Extraordinarios.

Día 5: Montepío Civil y Montepío Militar.

Día 7: Todas las demás. Dios guarde a Vd. muchos años.

Ceuta, 27 de Marzo de 1947.
El Subdelegado de Hacienda, Enrique Moreno.

Los servicios especiales de trenes para la Semana Santa

Se espera una gran afluencia de forasteros

La expectación que causa en la Zona nuestra Semana Santa, se reflejará este año como en anteriores en la gran afluencia de forasteros que llegarán a Ceuta en los días de la Semana de Pasión.

Los servicios montados especialmente para este fin por el Ferrocarril serán aumentados con autobuses especiales ya que se calcula que la llegada de personas será superior a la de otros años.

Muchísimos balcones de las calles por donde han de pasar las procesiones han sido ya escogidos por familiares de los forasteros para que éstos puedan observar, con todo detalle la belleza de los "pasos".

En general, Ceuta se verá muy concurrida en esta Semana Santa que se acerca.

AYUNTAMIENTO DE CEUTA

AVISO

En cumplimiento de lo dispuesto en el artículo TREINTA Y DOS del vigente Reglamento del Cementerio, por el presente se hace saber a los familiares de los fallecidos que a continuación se mencionan que en el plazo de QUINCE DIAS a contar de la fecha de la publicación de este aviso en el Boletín Oficial de esta Ciudad, si no se personan en el Negociado correspondiente para hacer efectivo el pago de la renovación del nicho, se procederá sin más trámite a trasladar los restos al Páramo General quedando desocupado el nicho sin derecho a reclamación alguna.

GALERIA CENTRAL DE ADULTOS DEL PRIMER PATIO

Table with 3 columns: N.º del Nicho, Nombre del cadáver, Fecha venimiento. Includes entries for Angel Gajudo Gobos, José Duarte Motosinos, etc.

GALERIA CENTRAL DE ADULTOS DEL SEGUNDO PATIO

Table with 3 columns: N.º del Nicho, Nombre del cadáver, Fecha venimiento. Includes entries for Manuel Fernández Osuna, Francisco Menacho Vázquez, etc.

GALERIA SUR DE ADULTOS DEL TERCER PATIO

Table with 3 columns: N.º del Nicho, Nombre del cadáver, Fecha venimiento. Includes entries for Félix Furets González, Bernardino Boces Bello, etc.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Ceuta a 26 de Marzo de 1947

EL ALCALDE.

José Rojas Feigenspán.

Iglesia de Nuestra Señora de Africa

CULTOS

Los días 28, 29 y 30 de Marzo de 1947, (D. m.) a las ocho de la tarde, dará comienzo un

Solemne Triduo

en honor del Santo Entierro y Maria Santisima de la Soledad organizado por su cofradía

Todos los días se expondrá Su Divina Majestad y a continuación: Estación, Santo Rosario, Ejercicio, Bendición y Reserva, Los sermones estarán a cargo del Muy Ilustre orador

D. Rafael Navarro Acuña Magistral de la Santa Iglesia Catedral.

Las intenciones de los tres días serán aplicadas por los fallecidos de la Hermandad.

A. M. D. G. et B. V. M.

Cine Astoria

JADU (Ceuta)

Sesión continua desde las 5. Hoy último día de la interesante cinta del Oeste, con emocionantes escenas de lucha por la razón y el odio

La calle de los conflictos

Intérpretes: Randolph Scott y Ann Dvorak Dirección: Edwin L. Marin.

Mañana. Exito del extraordinario film de ambiente policia-cio: ¿CRIMEN O SUICIDIO?

Molina S. L.

Electricidad Juguetería loza y cristal

Papeles pintados

Gobierno General de las Plazas de Soberanía

DELEGACION GUBERNATIVA CEUTA

Con esta fecha impongo a los individuos que se relacionan las multas que se indican por los motivos que también se expresan:

A JOSE GARCIA TRESPALACIOS, DOS MIL PESETAS por adquisición indebida y venta de dos vales de pienso, extendidos por la Hermandad de Ganaderos y Agricultores, con la agravante de valerse de engaños para la obtención del pienso.

A HAMIDO BEN MOHAMED DOSCIENTAS CINCUENTA PESETAS por adquirir indebidamente y vender un vale de pienso extendido por la Hermandad de Ganaderos y Agricultores a nombre de otro.

A FRANCISCO MORENO, CIEN PESETAS, por venta de un vale de pienso extendido por la misma Hermandad.

Lo que se hace público para conocimiento.

Ceuta, 27 de Marzo de 1947.

EL DELEGADO

Francisco del Valle.

BANDO

El Alcalde - Presidente del Ilustre Ayuntamiento de esta ciudad

HACE SABER: Que con motivo de la festividad religiosa de Semana Santa y durante los días 3 y 4 del próximo mes de Abril, se observarán, sin otras excepciones que las que a continuación se señalan, las siguientes prescripciones:

- 1.ª--A partir de las 10 de la mañana del Jueves Santo se suspenderá el tráfico rodado por la población, hasta la misma hora del Sábado de Gloria.
2.ª--Será permitida la circulación de vehículos oficiales y de aquellos que estén provistos de autorización especial por parte de la Autoridad competente.
3.ª--Para que puedan transitar los automóviles del Servicio Médico, es imprescindible que ostenten en lugar bien visible el distintivo de la Cruz Roja, y sólo circularán por las calles que se indican en la instrucción siguiente.
4.ª--Queda absolutamente prohibido el tránsito de vehículos que gocen de autorización especial por las calles "JOSE ANTONIO PRIMO DE RIVERA", "CAMOENS" y "FALANGE ESPAROLA" --hasta su terminación en la Plaza del General Mola--, pudiendo, no obstante, circular por las de "18 DE JULIO" y "CALVO SOTELO".
5.ª--Los servicios de taxis y autobuses para las distintas Barriadas del Campo Exterior, partirán de la explanada existente en las inmediaciones del Puente del Cristo.
6.ª--Se invita al vecindario a que engalane sus balcones con colgaduras de los colores nacionales, colocando en ellas crespones negros el Viernes Santo.

Lo que se hace público para general conocimiento y exacto cumplimiento, advirtiendo que los agentes de mi Autoridad quedan especialmente encargados de hacer cumplir este Bando y de denunciar a sus infractores.

Ceuta, 27 de Marzo de 1947.

EL ALCALDE.

José Rojas Feigenspán.

CARTELERA del CERVANTES

Viernes 28 Desde las CINCO POR ULTIMA VEZ

Un ESTRENO verdaderamente sensacional digno de ser visto y aplaudido

Advertisement for 'MAR ABIERTO' featuring a portrait of a man and the names of the cast: NARUCHI FRESCO, JOSE MARIA LADO, JORGE MISTRAL, FERNANDEZ DE CORDOBA.

¡Fuertes pasiones! ¡Odios y venganzas que pasan como herencia de padres a hijos! Un film, reclamante humano.

MAÑANA GRAN ESTRENO EDWARD G. ROBINSON - Lynn BARY y VICTOR MAC LAGLEN en

TAMPICO

superproducción de la 20th Century Fox.

Asociación de Viudas y Huérfanos del Ejército, Tierra Mar y Aire

JUNTA REGIONAL DE CEUTA

Se hace saber por el presente, a las señoras que componen esta Junta, asociadas y público en general, que mañana día 29 a las 10'30 de su mañana tendrá lugar en la Iglesia de Nuestra Señora de Africa un funeral organizado por esta Asociación, por el eterno descanso del alma de la que fué Organizadora y Presidenta de dicha Entidad, Excmo. señora doña Mercedes Lafuente de Orgaz.

Ceuta 28 de Marzo de 1947.

La Presidenta Regional.

Visitas de S. E. el Delegado Gubernativo

S. E. el delegado gubernativo, recibió las visitas siguientes:

Don Justo Arizala, jefe local del Movimiento; don Enrique Freire López oficial de Marina; don Mariano Hermida, registrador de la Propiedad; señoras de Merino Morales; don Lorenzo Azpazu; don Francisco Luengo y don Ignacio Encina Gil.

Viajeros

En el vapor correo de hoy, sale con dirección a Algeciras y Vitoria, el Excmo. señor don Ramón Buesa, quien se dirige a esta última ciudad, al objeto de visitar a su hijo al que ha sido necesario hacer una intervención quirúrgica. Le deseamos un buen viaje.



SEGUNDO ANIVERSARIO LA SEÑORITA

María Luisa Mateos Martín

(Alumna de Filosofía y Letras de la Universidad de Granada). Falleció a los 21 años de edad, en Ceuta, el 29 de marzo de 1945, después de haber recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

D. E. P.

Sus desconsolados: padres, don Manuel Mateos y doña Esperanza Martín; hermanas, Emilia y Esperanza; abuela, tíos, primos y demás familia.

Ruegan a sus amistades, asistan a la misa de requiem que aplicada por el eterno descanso de alma de la finada tendrá lugar mañana sábado día 29, a las 10 horas, en la Iglesia de Nuestra Señora de Africa favor por el cual les quedarán muy agradecidos.

También será aplicada al eterno descanso del alma de la finada la misa que se celebra el mismo día y a la misma hora en la Iglesia parroquial de Almuñeca.

El Excelentísimo señor Obispo de Cádiz-Ceuta concedió 100 días de indulgencia en la forma acostumbrada.

EL MAYOR SURTIDO EN PERFUMERIA LOS MEJORES PRECIOS

VICENTE MARTINEZ

JOSE ANTONIO NUMERO 24

ras el paso del Entierro en Viernes Santo...

La mujer ceuti caminará acompañada con la clásica mantilla

Tiene esta procesión del próximo Viernes Santo, un mayor encanto y un mayor esplendor. Es el que le otorga la mujer española, la mujer de Ceuta, que acompaña al que yace, por las calles de la ciudad, donde todos sienten la emoción del momento.

Es clásico y en Ceuta — como en España — el que este día de Viernes Santo, la mujer toque su cabeza con la peineta popular y luzca con sencillez y elegancia la mantilla española, que habla de un luto por quien todo dió por nosotros.

Bella escena, esas hileras de mujeres que caminan como escolta del Cristo del Santo Entierro. El recogimiento de la mujer en estos momentos, es una estampa imposible de describir para quienes sienten la belleza del momento.

Sirven estas líneas como un homenaje a esa mujer de la clásica mantilla. Y como exponente de nuestros deseos de que este año, como los anteriores veamos aumentarse esas filas de las llamadas "mantillas" para que el homenaje de la mujer ceuti al Cristo del Santo Entierro alcance el maravilloso y itúrgico fin de un acompañamiento en silencio, con sentimiento, con recogimiento, como promesa de fe, como gratitud, como amor infinito como firme voluntad de una raza que sigue tras El, por los caminos que nos marcan.

Y como expresión pura del ferviente amor religioso de la mujer ceuti...

REYERTA A BORDO DE UN BUQUE NORTEAMERICANO

Un hombre resultó muerto

Alrededor de los primeros minutos de la madrugada de ayer salió de las aguas jurisdiccionales españolas — después de haber atracado en el puerto de Ceuta — el buque de nacionalidad americana, "Benjamin Franklin". Sobre las 2'20 de la madrugada se escucharon disparos de revólver en la cubierta del citado buque. Acudió al lugar de presunto suceso el capitán del puerto, el cual pudo observar las heridas que presentaban los cuerpos de los tripulantes de nacionalidad británica. Theodore Dixon y Elmo Matlin, ambos de color negro.

El arma empleada en el asesinato, del que desconocemos toda clase de noticias es una pistola italiana "Brevette" del 6'35 mm. En el barco, personáronse nuestras autoridades gubernativas: Policía y Comandancia Militar de Marina, así como el señor cónsul de S. M. británica, ya que ambos contendientes eran de nacionalidad británica. El herido, Dixon se encuentra encamado en la clínica del doctor Ostalé.

La clínica donde Elmo Matlin fué operado por el doctor Ostalé, observándose una herida grave en el vientre y otra en el brazo.

Theodore Dixon, presentaba una herida en el muslo de la pierna izquierda, calificada de menos grave.

A las doce y treinta de la mañana de ayer falleció Matlin, a consecuencia de las heridas, siendo trasladado al depósito judicial.

El arma empleada en el asesinato, del que desconocemos toda clase de noticias es una pistola italiana "Brevette" del 6'35 mm.

En el barco, personáronse nuestras autoridades gubernativas: Policía y Comandancia Militar de Marina, así como el señor cónsul de S. M. británica, ya que ambos contendientes eran de nacionalidad británica.

El herido, Dixon se encuentra encamado en la clínica del doctor Ostalé.

La policía de Ceuta detiene a los autores de varios robos

Han sido recuperados la casi totalidad de los objetos sustraídos

En nuestra visita de ayer, al Ilmo. señor comisario jefe del Cuerpo General de la Policía local éste nos manifestó que durante las últimas semanas se habían denunciado a la Comisaría varios hechos delictivos de robos y hurtos que por su número y cuantía excedían considerablemente del coeficiente que de esta clase de delitos es corriente en nuestra población.

Dada la extensión de los hechos denunciados, el señor comisario jefe, dió las instrucciones consiguientes al personal a sus órdenes a fin de que se procediese a la detención de los autores de tales casos, y recuperación de lo sustraído.

Con el mayor interés profesional los funcionarios a quienes se les había encomendado la práctica del servicio, y merced

a incesantes y laboriosas gestiones no tardaron en averiguar la existencia de dos grupos de maleantes que independientemente operaban en esta plaza; por lo que, continuadas sus gestiones, demostrando con ello estos celosos funcionarios una vez más su competencia y celo en cumplimiento del deber, estas se vieron coronadas con el éxito al detener a los expresados grupos de maleantes autores de los hechos denunciados.

El primero de dichos grupos se hallaba compuesto por los conocidos delincuentes contra la propiedad, Antonio González Ruiz (a) "El Lolo", de 17 años soltero, hijo de Francisco y Dolores sin profesión, natural y domiciliado en Ceuta Pátio Centenero, 4, y Francisco Gómez Montes (a) "El Minino", de 18 años, soltero hijo de José y Concepción, sin profesión natural y domiciliado en Villa Jovita núm. 6, y el segundo de los grupos lo componían Cristino Reyes Arteaga, de 23 años soltero, hijo de Antonio y Rosalía, arriero, natural y domiciliado en Ceuta Barriada de la Salud, 2, y José Fernández Bagel, de 20 años soltero, hijo de Antonio y María, ayudante de fontanero, natural y vecino de esta plaza, domiciliado en Calle del Molino, 6, los que sometidos a hábiles y constantes interrogatorios, se confesaron autores, los del primer grupo, de dos robos y cinco hurtos, y los del segundo grupo, de haber efectuado nueve delitos de robo; consiguiendo también los activos funcionarios, dada su incesante labor desplegada, la recuperación de la casi totalidad de los efectos sustraídos, no obstante hallarse diseminados gran parte de ellos, por la Zona, lo que una vez en poder de la Policía ha sido puesto a disposición de la autoridad judicial en unión de los detenidos anteriormente expresados, así como han pasado a presencia de dicha autoridad, María Martínez Blanes, de 42 años, domiciliada en Jádenes, 6, Manuel Rodríguez Torres, de 52 años, con domicilio en Pasaje de Recreo Alto núm. 53, Carlos González Avilés, de 37 años con domicilio en Calvo Sotelo 14, Francisco Fernández Osuna, de 40 años con domicilio en Pátio Centenero, 30, Bartolomé Gómez Bernal, de 40 años, con domicilio en Cortadura del Valle (Barraca) y Juan Vidal Picó, de 32 años y domiciliado en González de la Vega núm. 8, como compradores convictos y confesos de efectos sustraídos por los autores de los hechos denunciados.

Al facilitar a los lectores esta nueva labor brillante de la Policía local, queremos hacer llegar nuestra cordial felicitación al Sr. Comisario jefe, y a los funcionarios que han intervenido en estos hechos ya que, su labor es digna de toda consideración y del aplauso unánime de todos.

Real Ilustre y Venerable Cofradía de Santo Entierro y María Santísima de la Soledad

Los hermanos de esta cofradía pueden pasar a recoger las tunicas durante los días 27, 28 y 29 en casa de don Francisco Ros Montiel, General Franco, 40.

Agencia Delgado DESPACHO DE ADUANAS

El tráfico marítimo del puerto de Ceuta va adquiriendo amplio desarrollo

El suministro de combustibles sólidos y líquidos, por parte de diversas instalaciones y concesiones existentes en nuestro puerto, a buques de nacionalidad extranjera, hace que sobre nuevamente actualidad, la situación geográfica privilegiada del Puerto de Ceuta, por cuyo resurgimiento tanto vienen laborando nuestras autoridades, así como las entidades y organismos oficiales competentes de nuestra Plaza.

Para nadie es un secreto que la prosperidad industrial y comercial de Ceuta, descansa en su Puerto y que la economía general de la ciudad, a él se encuentra supeditada. En varias ocasiones ya se ha dicho que el Puerto de Ceuta tiene que competir, en todos los aspectos con otros puertos cercanos a él. Por su emplazamiento tan especial, por su magnífico trazado y por sus apropiadas instalaciones, estamos en circunstancias hoy día, de superar en servicios, a los demás del Estrecho.

De la habilidad y del estudio sereno de todas las cuestiones que puedan afectar al mejor desenvolvimiento portuario depende el auge y prosperidad de este puerto, que puede ver incrementado cada día su tráfico marítimo, de manera considerable con la consiguiente ventaja sobre los otros puertos cercanos y sobre todo, con el consiguiente beneficio para la economía y prosperidad de Ceuta.

Para dar una idea del crecimiento del referido tráfico en nuestro puerto, damos a continuación algunos datos, relativos al movimiento de buques durante los meses de enero y febrero del presente año.

Suministros de carbón o descarga de dicho combustible: 62 buques españoles y extranjeros, con un tonelaje total de 134.663. Suministro de petróleos o descarga del mismo: 53 buques españoles y extranjeros con 331.161 de tonelaje bruto. Carga y descarga de mercancías y buques entrados de arribada: 226 buques con 156.606 de tonelaje bruto. Total de buques carboneros, petroleros y de carga general: 341, con un tonelaje total bruto de 621.161. La tónica del mes de Marzo, supera a los meses anteriores y

todo hace suponer que el tráfico continúa en forma progresiva.

Ello corrobora nuestra impresión expuesta al principio de forma breve y sincera, por lo que puede decirse, que el puerto de Ceuta, tiene un carácter espectacularísimo con peculiaridades distintas a las de otros puertos peninsulares, que le dan también el rango y categoría de puerto nacional.

N. de la R.—Este Diario, comprendiendo la importancia que debe tener el puerto de Ceuta viene desde hace algún tiempo, registrando en sus páginas, el movimiento diario de buques y se muestra agradecido a los entusiastas colaboradores que en este mismo cometido nos ayudan, como asimismo, a las facilidades que nos prestan las autoridades competentes.

Tarjetas de visita. Cartas

Sobres. Recordatorios, etc.

en la imprenta FARO

Teléfono, 7-9 9

EL TIEMPO

Datos facilitados por el Servicio Meteorológico de Ceuta. Presión media: 762'3. Temperatura máxima a las 13'30: 19'0. Temperatura mínima a las 4'15: 13'2. Temperatura media: 16'1. Humedad relativa media 31%. Dirección dominante del viento: N. W. Velocidad media del viento: kilómetros. Horas de sol: 7'50. Lluvia en las 24 horas: 00. Estado del cielo: casi cubierto. Estado del mar: rizada.

Reunión de la Cofradía de Nuestro Padre Jesús Nazareno

SE TOMARON IMPORTANTES ACUERDOS

En la sacristía de la iglesia de Nuestra Señora la Virgen de África, celebró reunión la Cofradía del Nazareno, bajo la presidencia del hermano mayor, don Valentín Cabillas Cabas y con asistencia del teniente coronel de La Legión primer jefe accidental del Tercio "Duque de Alba", don Pedro de Ansoleaga, cuyo Cuerpo es protector de este "paso".

Asimismo acuden a la reunión todos los hermanos de la cofradía.

Entre los diversos asuntos acordados figuran los siguientes:

Salir el próximo Jueves Santo en procesión para efectuar el encuentro con la Virgen de las Peñas. Acompañarán al Nazareno más de doscientos penitentes de la Hermandad y trescientos del Cristo de la Expiración. Salir en la procesión del Viernes Santo, acompañando al Santo Entierro. También se acordó estrenar

un estandarte, guión real, "Semañatus" y bandera de la cofradía.

Igualmente se ha dispuesto que el paso luzca una maravillosa iluminación indirecta que será dirigida hacia su trono de oro, lo que dará mayor vistosidad al mismo.

El señor Cabillas nos informó que la animación reinante es enorme y que se espera que el pueblo de Ceuta pueda apreciar este año, todas las innovaciones introducidas en el "paso" que son además de las citadas otras muchas.

Cerámica de los Castillejos. Representación de Ceuta. Ladrillos huecos y macizos. Servicio directo a pie de obra. DEPOSITO. Calvo Sotelo n.º 20 TL. 403

UNDERWOOD Academia de Mecanografía. Almacén de música. PRECIOS ECONÓMICOS. M. Fernández Benitez L. S. FALANGE ESPAÑOLA, NUMERO 12. Gran taller de reparaciones de máquinas de escribir en la sucursal de TETUAN: Luneta, 37

¡Aprenda Mecanografía! ES LA BASE DE UN BUEN EMPLEO. ACADEMIA MERCEDES PROFESORADO ESPECIALIZADO. MILLAN ASTRAY, 9 (Junto a EL FARO)



TENIS DE MESA | Alcoyano y Tarragona tienen casi asegurado el ascenso a la DIVISION DE HONOR

El próximo domingo se celebrará en nuestra ciudad el segundo encuentro entre las selecciones de Tetuán y Ceuta disputándose la copa donada por el Excmo. señor delegado gubernativo y cuyo encuentro es esperado con mucho optimismo por parte de nuestros muchachos y con verdadero interés por todos los aficionados al tenis de mesa, puesto que será la primera vez que viene a jugar a Ceuta un equipo de fuera.

Los ceutíes tienen a su favor la ligera ventaja que supone la victoria obtenida por 5-4 en el primer encuentro celebrado en Tetuán, pero en ningún momento deben confiarse lo más mínimo, ya que los tetuaníes vendrán dispuestos a anular la desventaja del primer encuentro y esperamos que uno y otros nos depararán una buena exhibición pinponística.

El domingo pasado se jugó en la capital del Protectorado un encuentro entre un equipo de aquella Juventud de Acción Católica con otro de la J. A. C. de Ceuta, venciendo también nuestros muchachos por 6-4.

Torres y Varela ganaron cada uno sus tres partidos, pero perdieron en los dobles, y Paul perdió los tres puntos al no poder jugar a causa de un ligero accidente que sufrió en una mano. Por Acción Católica de Tetuán jugaron Zabaleta, Medrano y Moreno.

Zabaleta es uno de los jugadores que formaron la selección tetuaní y existe entre nuestros aficionados enorme interés para verle jugar principalmente en su partido con Varela, que revestirá gran rivalidad después de haber vencido cada uno de ellos en una de las dos ocasiones en que se han enfrentado ambos jugadores.

Se están haciendo gestiones para que este encuentro pueda efectuarse en uno de los mejores locales de nuestra ciudad, en cuya caso se jugará simultáneamente en dos mesas. La entrada será por rigurosa invitación.

VEINTIUNO.

AMAYA

TINTORERIA

Teléfonos y limpieza en seco

Dr. Enrique Ostalé

CIRUJANO DE LOS HOSPITALES O'DONNELL Y CRUZ ROJA

CIRUGIA GENERAL

Consulta de 4 a 5

TELEFONO 5-1-9

FALANGE ESPAÑOLA 11

GRIPES Y RESFRIADOS

Cafeteronal

Belis, Zaragoza, Santander y Ferrol, candidatos a la Tercera Liga

Si a tres fechas del final nada hay decretado en Primera División, otro tanto sucede en Segunda, donde si bien ciertos es que Alcoyano y Tarragona tienen ya casi asegurado el ascenso a la División Superior, cuatro son también los clubs que se debaten angustiosamente en los lugares de peligro, en esos puestos que llevan irremisiblemente a la promoción y al descenso automático a la Tercera Liga. Por lo que a ascensos y promoción se refiere, veamos la situación de los mejores clasificados:

ALCOYANO (32 +10)

Recibe al Betis y al Levante, desplazándose a Mallorca.

TARRAGONA (31 +9)

Recibe al Hércules y al Córdoba, visitando al Málaga.

HERCULES (28 +4)

En casa recibe al Granada y ha de acudir a verasias con el Zaragoza y el Tarragona.

REAL SOCIEDAD (27 +5)

Espera al Santander y al Mallorca y visitará al Betis.

Sobre que llevan mejor puntuación, Alcoyano y Tarragona tienen dos partidos en sus terrenos. Quiere ello decir que no tendrán necesidad de forzar la máquina fuera de casa. El Tarragona, empero, recibe a un Hércules que también cuenta con posibilidades. De todo ello se deduce que Alcoyano y Tarragona ascenderán automáticamente a la División de Honor y la Real Sociedad deberá promocionar. Su situación es mejor que la de los alicantinos.

Ahaja de la tabla tenemos:

BETIS (20 -4)

Dentro juega con la Real Sociedad y fuera con el Alcoyano y Santander.

SANTANDER (18 -5)

Recibe al Betis y visita a la Real y al Ferrol.

ZARAGOZA (17 -5)

Ha de recibir al Mallorca y al Hércules visitando al Levante.

FERROL (16 -5)

Visitará al Baracaldo recibiendo al Córdoba y al Santander.

Si no hay nada anormal, es decir, si nadie puntúa fuera, los

que desciendan a Tercera no serán otros que el Ferrol y el Santander, debiendo promocionar el Zaragoza y escapándose milagrosamente el Betis. Se nos antoja, sin embargo que la lógica no va a presidir ciertamente estas tres últimas jornadas. Hay un encuentro (el Ferrol-Santander) que va a complicar las cosas si los montañeses puntúan ya que al tener estos mejor cociente que el Zaragoza y el Betis darían un cambio radical a la clasificación final, siendo posible entonces hasta que el Betis fuera compañero del Ferrol en el descenso y que el Zaragoza continuase con el mochuelo de la promoción.

Así vemos el desenlace de la Segunda División a tres jornadas tan solo de que todo acabe. Con 270 minutos de juego por disputar, cada uno de sus participantes.

La Copa de S. E. el Generalísimo comenzará a disputarse el día 20 de Abril

Jugándose la final el día 22 de junio

Madrid.—El día 20 del próximo mes de abril comenzarán a jugarse los encuentros eliminatorios de la Copa de S. E. el Generalísimo.

La Federación Española ha designado las siguientes fechas para celebrar estos encuentros:

Dieciséisavos: días 20 y 27 de abril.

Octavos: días 4 y 11 de mayo.

Cuartos: días 18 y 25 de mayo.

Semifinales: días 1 y 8 de junio.

Final: día 22 de junio.

En la primera eliminatoria tomarán parte todos los equipos de la Primera y Segunda División de Liga. El día 13 en el domicilio de la Federación Española se verificará el sorteo para señalar el orden de los partidos y señalar también, mediante otro sorteo, los dos equipos de Primera y los dos de Segunda que pasarán automáticamente a jugar los octavos de final.

LA ESMERALDA

COMPRA: BRILLANTES, ORO, PLATA, PLATINO, ANTIGÜEDADES Y PAPELETAS MONTE

FALANGE E. 6 - CAMOENS, 1
CEUTA

Rico, Cuca y Morla no formarán el domingo en Coria

En los filas ceuties reaparecerán Zamorita, Martín y Alé

Sigue sin suerte nuestro titular. Que si exceptuamos los dos primeros encuentros del torneo no ha podido sacar al terreno de juego a sus mejores elementos. Lo que indiscutiblemente le resta posibilidades, homogeneidad y eficacia.

En partido de tanta importancia como este que jugará el domingo en Coria, se verá privado del concurso de Rico, Cuca y Morla. El primero sufre luxación en una clavícula, e segundo guarda cama con fiebre y en cuanto al tercero se le reprodujo ayer en el entrenamiento su lesión en un tobillo. Tres bajas, como verán de considerable importancia, que es muy posible nos impida puntuar frente a los corianos. Que, para colmo de males, jugarán el domingo en su terreno de juego y no en el del Sevilla como hasta aquí nos veníamos haciendo.

Los jugadores designados para desplazarse mañana a Coria son los siguientes:

Zamorita; Perico Pepín; Torres, Gil, Martín; Caballero, Bonillo, Lolo, Japón y Alé.

Sanción económica al Larache

Por el comportamiento de sus partidarios en el encuentro Larache-Ceuta, ha sido impuesta al Patronato Deportivo de Larache la sanción económica de mil pesetas, advirtiéndosele que caso de reincidir, la sanción federativa será aún más rigurosa.

Congreso Nacional de Medicina y Seguridad del Trabajo

La Delegación del Ministerio de Trabajo nos comunica que, durante los días 4 al 7 del próximo mes de Mayo tendrá lugar en Valencia, un Congreso Nacional de Medicina y Seguridad del Trabajo organizado por la Dirección del Instituto del mismo nombre, dependiente del Ministerio de Trabajo, siendo de seo del Excmo. señor ministro se logre la máxima colaboración de las Empresas con la asistencia de los titulares de las mismas junto con los médicos e ingenieros que de ellas dependen mediante la suscripción de la cuota colectiva.

Los datos y aclaraciones que se precisen, podrán solicitarse directamente a la Dirección del Instituto, Nacional de Medicina, Higiene y Seguridad del Trabajo, domiciliada en Madrid, calle Ferraz n.º 35.

NO PASA EL TIEMPO POR MI

Por que me cuido MUY BIEN Haga Vd. lo mismo y será siempre bella y seductora; **POR QUÉ NO VAMOS A VER?**

USE **CREMA DE VITAMINAS INTEA**

para rejuvenecer y alimentar el cutis, evitando la vejez. Las Vitaminas son maravillosas y penetran muy bien en la piel. Póngase un poco de crema cada noche y por la mañana un suave masaje con JUGO DE LOTO, liquido especial, para tener la cara fina y de un mate delicioso

Remítanos gratis folleto. Escríbale a INTEA Apartado 82, Santander

DIRECCION TECNICA DE FARMACIACION 11 BELTRAN 6 FARMACIUTICO

"Fino Almina"

(Marca registrada)

UN EMBOTELLADO DE C. COSIO, HIJO

Chiclana de la Frontera

Su mejor propaganda está en la calidad del contenido y en su precio



COFRADIAS Y PROCESIONES

Breve historia de la nueva Cofradia de Nuestro Padre Jesús al entrar en Jerusalem

Se abrirá la Semana Mayor en el domingo de Ramos con la salida procesional de la nueva cofradia de nuestro Padre Jesús al entrar en Jerusalem, cuyo horario de salida e itinerario oportunamente publicaremos.

El Rvdo. don Manuel Reverendo Martínez SS Arcipreste de la ciudad, ha sido el propulsor de esta cofradia; despues un alma caritativa, don Jerónimo Perez, supo con magnitud, ofrecer el regalo del bello grupo escultórico.

Tras esto, un grupo de animos jóvenes, casi todos estudiantes, han plasmado en algo real lo que este año los algecireños verán desfilar por las calles de la ciudad.

Un centenar de jóvenes y niños, vestidos a la usanza hebrea figurarán en el cortejo llevando palmas y olivas.

«La Pollinica» como vulgarmente se conoce a esta popular cofradia, abre el paréntesis de la Semana Mayor algecireña, y hará su desfile con el mayor esplendor.

Reunión de las cofradias

En la sacristia de la Iglesia de Ntra. Sra. de la Palma reuniéronse en la tarde del pasado martes, los representantes de cofradias, dándose cuenta de los beneficios obtenidos en la recaudación pública que fué celebrada el pasado domingo.

Se organizó la forma de petición a la industria y comercio durante los dias de la actual semana. Asimismo se tomó el acuerdo de que en cada cortejo procesional figure la bandera representativa de cada cofradia escoltada por dos hermanos y asimismo un hermano más para la presidencia de cofradias, no pudiéndose enviar más del número que se señala.

Igualmente se acuerda la instalación de sillas por las cofradias en distintos lugares del recorrido destinándose los ingresos al fondo común de las cofradias.

Con el mayor entusiasmo terminó esta reunión en la que se

puso de manifiesto el espíritu de cooperación que entre todas las cofradias existe, a fin de dar mayor vistosidad a la Semana Mayor algecireña.

A Jerez

Una representación del Excelentísimo Ayuntamiento presidida por el Ilmo. Sr. Alcalde, marchó a Jerez para asistir a los actos organizados con motivo del traslado de los restos del Excmo. Sr. Capitán General don Miguel Primo de Rivera y Orbaneja (q. c. p. d.)

Asistidos en la Cruz Roja

En la Clinica de Urgencia de la Cruz Roja fueron asistidos los siguientes lesionados: José González Lupión, de 18 años; Antonio Dominguez Herrero, de 60 años; Miguel Soto Castillo, de 11 años; Josefa Luque Jimenez, de 34 años; Gabriel Castillo Dominguez, de 9 años; Francisca Salás Lopez, de 8 años.

TETUAN

FUNERALES

En el templo de Nuestra Señora de las Victorias se celebraron a las ocho y media de la mañana de ayer, solemnes funerales por el eterno descanso de la Ilma. señora doña Felicidad Gallegos Martín, esposa del Ilmo. señor don Tomás García Figueras.

El templo se vió totalmente lleno de público, asistiendo diversas autoridades y numerosas amistades de la familia doliente.

Después del Santo Sacrificio se entonó un responso ante el severo túmulo levantado en el centro del templo y seguidamente y organizado por la Asociación de Señores de Santa Bárbara de los Artilleros, a la que pertenecía la finada se dijo una misa rezada en el altar de esta Imagen.

A las muchas manifestaciones de pésame que el señor García Figueras, hijas e hijos políticos y demás familiares están recibiendo, unimos la nuestra más sincera, deseándoles resignación para sobrellevar tan dolorosa prueba pidiendo a Dios Nuestro Señor, una oración por el alma de la fallecida.

Aumentan los rumores sobre negociaciones en el Paraguay

«Con motivo de versiones propagadas en el exterior acerca de una supuesta demanda de intervención para sofocar la rebelión que se atribuye al Gobierno paraguayo cerca de otros Gobiernos americanos, esta cancellería considera oportuno salir al paso de tales rumores para desmentirlos en forma categórica. A iniciarse el mencionado levantamiento el Gobierno nacional estima que era un deber de solidaridad internacional informar a los Gobiernos amigos del carácter comunista de la rebelión.

Pero en la misma ocasión el Gobierno nacional del Paraguay expresó también claramente que las autoridades legales del país contaban con medios suficientes para sofocar la revuelta y lograr en breve tiempo la pacificación de la República».—EFE.

Jefes revolucionarios paraguayos internados en el Brasil

Río de Janeiro, 27.—Ha sido ordenado el internamiento de dos jefes revolucionarios paraguayos que llegaron ayer a Río

de Janeiro con el fin de presentar «la verdad sobre la sublevación».

Se trata de Víctor-César Aguirre, que acaudilló la rebelión de la guarnición de Concepción, y de Bernardo Gouma, delegado civil de la Junta revolucionaria.

En una conferencia de Prensa, a su llegada a Río, Aguirre y Gouma, afirmaron que los sublevados triunfarán por completo en breve plazo, y también que su viaje al Brasil no era en busca de asilo.

El Gobierno brasileño no ha facilitado nota alguna sobre el internamiento de las dos personalidades en cuestión pero por las autoridades policias se dice que esa era la única medida que cabía adoptar, en vista de la norma de estricta neutralidad anunciada por el Brasil.

Aguirre y Gouma han sido llevados en avión a la base militar brasileña de Campo Grande, en el Matto Grosso, donde ya estaban internados otros paraguayos.—EFE.

El filósofo argentino...

(Viene de la primera). derecho internacional, y de la soberanía, y que ahora se ha hecho más explícita.

Respecto al intercambio cultural hispano argentino dijo:

«La Hispanidad hoy día es una manifestación plena de comunidad de Lengua, de religión de sentimientos etc., en la que hay que cifrar muchas esperanzas».

Al pedirle una impresión sobre España, responde rápido:

«Soy un español en América. La adoro igual que a mi patria».—CIFRA.

Gran Bretaña desea...

(Viene de la primera). poner fin a la violencia y que esto puede ser conseguido solamente suavizando las restricciones impuestas a la inmigración hebrea en 1939.—EFE.

GRAN BRETAÑA DESEA QUE LA ONU SE ENCARGUE CUANTO ANTES DE PALESTINA

Londres, 27.—Un portavoz del Foreign Office ha declarado que Gran Bretaña desea que la ONU se encargue del problema de Palestina en la primera oportunidad que tenga y por los medios apropiados.

Añadió que Gran Bretaña accedería a la creación de un Comité que estudiará el asunto de Palestina y la convocatoria de una reunión especial de la Asamblea general de la ONU, como propuso en un principio.—EFE.

Revistas

«BAZAR»- Revista para las juventudes



Llega a la mesa de Redacción el número dos de «Bazar», revista de la Sección Femenina de FET y de las JONS, para la juventud.

La tan esperada revista no dudamos que colmará los deseos más exigentes, ya que las mejores firmas colaboran en ella, se han cuidado todos los detalles y lleva todas las secciones que se precisan para la formación, educación y recreo de las niñas.

Tras este número de «Bazar» cuentos muy divertidos, imágenes bellas historias muy interesantes, consejos necesarios, concursos atractivos, canciones bonitas, juegos entretenidos y muñeca recortable con variado y maravilloso vestuario, que harán las delicias de todas las niñas españolas.

LEA USTED EL LIBRO

«Notas de un viaje a través de León, Asturias, Santander y Galicia», de 300 páginas, 52 fotografías y 90 capítulos descriptivos de otras tantas ciudades villas y aldeas leonesas cántabras, asturianas y gallegas. Precio: 30 pesetas (libre de gastos de envío). Pedidos, a la autora: Concha Crespo Reguero. Aparado, 124.—ADIZ.



Censura Sanitaria n.º 2023

Compañía Canariense Marroquí de Tabacos S. A. CEUTA Y MELILLA

TARIFA DE PRECIOS DE VENTA AL PUBLICO Impuesto incluido

PICADURAS	PTS.
Flor de Habana paquete de 100 gramos	5'95
Flor de Habana paquete de 50 gramos	3'00
Flor de Manila paquete de 100 gramos	4'70
Flor de Manila paquete de 50 gramos	2'35
Lepanto paquete de 25 gramos	0'95
CIGARRILLOS	
Crema de Cuba cajetilla de 18	2'35
Elegantes cajetilla de 20	1'45
Rameses (americano) Id. de 20	5'20
Camel Id. de 20	5'70
CIGARROS PUROS	
Patria el cigarro	0'80
Independientes el cigarro	0'95

LA DIRECCION

ANUNCIOS BREVES

Compras y ventas

VENDO coche niño moderno, buen estado. Razón: Calvo Sotelo, 20 (junto a Borrás).

COMPRA venta de aparato radio, máquina de coser y escribir Antjoco n.º 15.

VENDO máquinas coser "Singer", Morro, E, 4.

VENDO casa dos pisos, situada carretera Serrallo, 8 (antes Mezquita) rentando mensualmente, buena edificación. Informes: Ali Susl. Baño Moruno.

COMPRO despacho, máquina escribir. Razón esta Administración.

Alquileres

DESEO habitación independiente, en pensión. Razón esta Administración.

CEDO habitación caballero. García, 12.

Varios

BRILLANTINA blanca, perfumes de rosas a granel libro 38 pesetas. «Perfumería Roma».

Un dictador triunfa en L.A HISTORIA

Por José María Sánchez Silva

Acaso la ventaja de ser joven y no hay ventaja sin contra partida sea, entre otras, la de poder reducir a un breve puñado de nombres la historia patria vivida. Para un español cuya edad no pase aún la raya de los cuarenta años, esos nombres, casi con precisión, son muy pocos: uno por la Monarquía, uno por la Dictadura, uno por la República y uno por la Liberación española. El último de los tres primeros personifica el fracaso político y sólo uno, el del General Primo de Rivera, conserva el brillo furtivo del triunfo en un espacio muy breve de tiempo. El objetivo de la Dictadura no podía ser el de instituirse como régimen permanente; por ello mismo, en los límites de su propia acción, representa un éxito proporcionado entre dos fracasos desproporcionados, que corresponden cronológicamente a monárquicos y republicanos.

El atisbo genial de don Miguel Primo de Rivera tiene en la práctica una expresión a menudo reducida y contradictoria; pero no cabe duda de que la destrucción española de que la sigue contenía ya en su fondo un sedimento de reconstrucción innegable. Dijérase que con él penetra en la política de España la salud y la alegría, con los sensibles defectos que la alegría y la salud proporcionan a la sociedad. El general Primo de Rivera es uno de los primeros reconstructores del hombre español en el siglo XX; hasta la turbia merendola socialista se encauza entre sus manos por más apacibles derróteros; el Ejército, rehecho, procura la paz, que esta y no otra es la misión de los ejércitos: las «concupiscencias políticas» se repliegan y el hombre español, con su escopeta somatenista engrasada, goza unos años de calma poco intelectual, si se quiere, pero no inculca.

Primo de Rivera dispone, lo primero, la defensa de la unidad de la Patria. Este sentido patriótico puede ser tachado de sentido casero de la política, de lugarreña táctica del padre de familia; pero siempre que España trata de encontrarse a sí misma tiene que proceder al recuento previo de sus hombres y al reconocimiento del estado de su techumbre. La figura del General se hace rápidamente popular por esto mismo. Modestamente, trata de reparar algunos desperfectos y de colocar a su pueblo en el trance de que, al menos, no sean esos mismos desperfectos los que pongan en peligro su existencia. ¿Que advienen otros? Nadie lo duda; pero aún es demasiado pronto para sentenciar. Su intervención en los asuntos nacionales no precipita los acontecimientos, sino que los detiene y clarifica; bajo su ancha mano paternal se ordenan las filas contrarias que, en su día, habrán de apelar a la violencia de las armas.

Quizás sea de la circunstancia, poco estudiada todavía, de que cuando José Antonio Primo de Rivera ha de levantarse en las Cortes para defender la memoria sagrada de su padre, es aún

demasiado joven para entender la obra del Dictador desde otro punto de vista que no sea el familiar. Pero la perspectiva que hoy abren los años, añadirían a aquella defensa muchos importantes extremos.

El gobierno personal del Dictador no es sino una prolongación de su propia figura humana. El honor, el valor, la natural inteligencia y el alegre desparpajo español, florecen sobre el tibio mantillo de la bondad y la comprensión de las cosas simples y fundamentales. Ya quedan, naturalmente, pocos resentidos de la Dictadura; por contra, débesele a ella un inmenso agradecimiento colectivo. Don Miguel Primo de Rivera filtra la corriente viva del siglo XIX y deja una España poderosamente desnuda, dueña por el instante de todas las ideas europeas. Ni siquiera la transición del Gobierno Berenguer enturbia u oscurece las destiladas contradicciones políticas: de allí a la República y de la República a la guerra, se marcha con prisa decidida como si, por fin, se hubiese encontrado un camino, espinoso y duro, pero cierto.

Muchos intelectuales, enemigos hasta en la hora de la verdad de lo que aquí suele entenderse, cuando se dice «al pan, pan y al vino, vino», siguen produciendo largas cadenas de abjetivos divertidos, intencionados y hasta geniales contra el alegre dictador; pero, entre dos piropos y dos cañas de manzanilla, cabe a veces saber conquistar a los veinte años un cañón al enemigo, a los cincuenta, acabar una larga guerra y ponerle agua, o abrirle comunicaciones, al más pequeño y olvidado de los pueblecillos españoles.

Sin excesivas concreciones, don Miguel Primo de Rivera anunció una España «fuerte y sana». Esta fortaleza y salud hispanas las procuraría mejor, a la larga, un hombre de su propia sangre y las consolidaría, mas tarde, otro hombre de su misma vocación y valentía: el General Franco.

El 20 de mayo habrá un eclipse TOTAL DE SOL

Varios científicos fotografiarán las distintas fases y el fenómeno será retransmitido por televisión

Washington, 27.—Trece científicos norteamericanos saldrán por el Brasil a principios de mes por vía aérea, con objeto de unirse a la expedición de la Sociedad Geográfica Nacional brasileña, que se encargará de observar el eclipse total de sol que se producirá el próximo 20 de mayo, según los últimos datos recibidos por los científicos brasileños.

El eclipse durará tres minutos y cuarenta y ocho segundos.

Ya se ha establecido el campamento de dicha expedición, en las proximidades de la ciudad

Un aterrizaje FORZOSO

Con el mayor bombardero del mundo

Fortworth (Texas), 27.—El joven piloto de un gigantesco avión de seis motores, tipo B-24 el mayor bombardero del mundo— al timón de la nave aérea aún a riesgo de su vida ha logrado efectuar un aterrizaje feliz en este aeródromo militar. Doce de sus catorce tripulantes se habían lanzado en paracaídas poco después de que el aparato sufriese una avería.

El piloto, a pesar de que el avión tenía el tren de aterrizaje desprendido, consiguió que el avión se posara en las pistas del aeródromo, calificándole de «un acierto» y evitando el costoso aparato el menor daño. —EFE

Un telegrama del secretario de la ONU al gobierno griego

La Comisión investigadora en los Balcanes

Lake Success, 27.—El secretario de las Naciones Unidas, Trygve Lie, ha enviado un telegrama al Gobierno griego trasladándole las cláusulas principales de la queja presentada por el delegado soviético en el Consejo de Seguridad, Gromyko, en la que éste acusa a dicho Gobierno de no haber dado facilidades a la Comisión balcánica de las Naciones Unidas.—EFE.

Venezuela permitirá el regreso de sus exilados políticos

Unas declaraciones de expresidente Medina

Nueva York, 27.—Con motivo de la decisión de la Junta de Gobierno de Venezuela, de permitir el regreso de los exilados políticos el ex presidente Medina ha hecho la siguiente declaración:

«La decisión de la Junta de Gobierno de Venezuela, transmitida escuetamente por las agencias de noticias me parece incompleta y no rectifica lo esencial de la situación existente mientras no haya otras medidas complementarias que comprueben el cambio en los métodos políticos y administrativos que garanticen efectivamente la concordia y tranquilidad y una sola justicia para todos los venezolanos.

El simple permiso de regresar al país nada significa, puesto que ello no será sino uno solo de los derechos constitucionales que nos han sido negados» —EFE.

El gobierno chino restablece el orden en Formosa

Tres de los cabecillas sublevados han sido ejecutados

Shanghai 27.—El Gobierno nacionalista ha restablecido el orden y consolidado su autoridad en Formosa, según informa la agencia de noticias Central News, la cual agrega que han sido ejecutados tres de los principales cabecillas de la reciente sublevación.—EFE.

SEPTENARIO DE DOLORES

Otra vez la estampa gigantesca del Calvario, generadora eterna de nuestra primavera espiritual cogida del brazo sinuoso y blanco de la primavera eterna de nuestra ciudad, con sus naranjos y almendros en flor, para alabar al Cristo pálido y exangüe, consolar a la Madre Dolorosa y despertar en nosotros los mejores sentimientos; paralelismo que nos lleva de la mano a la meditación.

En Santa María de los Remedios, ha comenzado el Septenario de los Dolores, y ha expuesto a la consideración de los fieles, en el altar mayor, la Estampa del Calvario, el Smo. Cristo de la Buena Muerte y nuestra Madre del Mayor Dolor.

Cristo está subrayando la vitalidad del equinoccio, como un símbolo de la Redención, y como un divino milagro hace correr por los seres todos de la naturaleza, y sobre todo, por el hombre, los goces eternos. Aquí en Ceuta, donde la fertilidad parece que se adelanta, se escucha mejor el eco del cántico que armoniza la primavera con la Resurrección.

Cada noche, la exposición del dolor, tan bellamente cantado por el Rvdo. P. Mainé, nos hace meditar en el dolor de aquella Virgen guapa, que ora parece que llora, ora sonríe, bajo las blondas de su mantilla blanca, como si no supiera todavía del dolor extenuante del Viernes Santo.

La mirada del Cristo de la Buena Muerte, emociona a todos, porque a todos infunde piedad; Cristo desde la cruz, registra nuestras conciencias y decreta nuestro futuro; por eso brilla en su muerte los atributos de su divinidad y en su si-

lencio, envuelve su victoria.

La «Estampa del Calvario», instalado en la parroquia de los Remedios, es su recorte bello; hasta la blancura del velo de la Dolorosa, pierde su aibura natural, en virtud del resplandor suave y tierno que irradia su rostro y del contraste magnífico de luces. Pero todos estos aciertos artísticos son superados por la mirada de la Virgen en su Mayor Dolor. Es una mirada en que la fe, la esperanza, la compasión y la ternura maternal, parecen en sublime armonía, que sólo el genio que ama fervorosa y profundamente a Cristo y su Madre, pueden captar así la mate-

Como estos tardes del septenario, en que unas mujeres llevan flores a Jesús, fué aquella tarde en que una mujer se acercó a Cristo y rompió un vaso de perfume; como estas tardes penitenciales, fueran aquellas fuente de sus cabellos, los pies al Señor y como estos días, en los que hay que meditar fueron aquellos de dolor, cuyas vibraciones, llegan a nosotros hoy.

Invitados como estamos para desfilar por el Calvario instalado en Santa María de los Remedios, hagámoste orando, ¡para que nuestra oración silenciosa se confunda con la oración solemne del oficio divino.

Graciam de RABET.

William F. Green se entrevista con Truman

Una delegación de la Federación mundial de sindicatos visitará el Japón

Washington, 27. William F. Green, presidente de la Federación Norteamericana del Trabajo ha conferenciado con el presidente Truman.

A la salida de la entrevista manifestó a los periodistas que había expuesto al presidente norteamericano los deseos de la F. N. T. a que se autorice a una delegación de la Federación Mundial de Sindicatos obreros a visitar el Japón.—EFE.

Trygve Lie ha conferenciado con Sir Alexander Cadogan

El Gobierno inglés no ha hecho todavía ninguna petición a la ONU para tratar en la Asamblea general la cuestión de Palestina

Lake Success, 27.—El secretario de las Naciones Unidas, Trygve Lie, ha conferenciado con sir Alexander Cadogan, delegado británico en el Consejo de Seguridad acerca del problema de Palestina.

Lie ha manifestado al representante inglés que el Gobierno de Londres no ha hecho aún petición formal alguna sobre la celebración de una reunión especial de la Asamblea general de las Naciones Unidas.

Agregó el secretario general de la ONU, que la convocatoria de dicha sesión especial supondría un gasto de medio millón de dólares.—EFE.